

Fecha <b>02.02.2026</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

# Preocupa riego tras el pago a EU

MIGUEL DOMÍNGUEZ

REYNOSA.- Una vez que el sábado venció el plazo para pagar a Estados Unidos 249 millones de metros cúbicos, el Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum prefirió castigar a agricultores de Tamaulipas dejándolos sin suficiente agua para regar sus siembras, denunciaron productores.

Aunque aún no se actualizan los reportes oficiales, el abono hídrico se cubrió sacando 150 millones de metros cúbicos de la Presa El Cuchillo, principal fuente de agua potable del área metropolitana de Monterrey, y el resto de las presas internacionales La Amistad y Falcón, fronterizas con Texas en Coahuila y Tamaulipas, respectivamente.

Jorge Luis López, presidente del Consejo Estatal Agropecuario de Tamaulipas, cuestionó que la Presidenta asegurara que el envío de agua no iba a afectar

a los mexicanos y señaló que al menos 50 mil hectáreas del Distrito de Riego 025 no se sembraron por falta de líquido.

El Distrito 025 depende de La Amistad y Falcón, mientras que el vecino Distrito 026 se surte de la Presa Marte R. Gómez, de Tamaulipas, y este ciclo agrícola sí contó con agua.

“Muchos concesionarios de las aguas del Distrito 025”, lamentó López, “tienen ya sin sembrar al menos 50 mil hectáreas por falta de humedad y las sembradas dependerán de las lluvias”.

En octubre, México terminó el ciclo de 5 años de envíos de agua del Río Bravo a EU sumando apenas mil 42.6 millones de metros cúbicos de los 2 mil 158.6 millones que debía mandar, por lo que Donald Trump emplazó a un abono extraordinario bajo la amenaza de aranceles.

El dirigente del campo tamaulipeco criticó a los asesores de la Presidenta

por no informarle con exactitud lo que están sufriendo los agricultores de Tamaulipas por la entrega de agua a Estados Unidos, ya que la sequía permitía aplazar envíos, según el Tratado binacional de 1944.

“El Distrito 025 está totalmente afectado, no sé quién le está informando a la Presidenta que no está afectando a los agricultores”, cuestionó López.

“Ella dice que sí entregaron agua, pero que no estaban afectando a nadie”, agregó. “Ya nos afectaron, nos están afectando y nos siguen afectando”.

López dijo que la sequía y la falta de incentivos están reduciendo la tierra cultivada en Tamaulipas, considerado uno de los principales graneros del País.

“En los buenos tiempos llegamos a sembrar casi 900 mil hectáreas”, recordó. “Por el problema de la falta de agua y de rentabilidad se han estado dejando de sembrar tierras.



Página 1 de 1  
\$ 41998.00  
Tam: 166 cm<sup>2</sup>